
ARBRES CONNUS ET MECONNUS 
Les élèves de CM2 de la Saline les Bains (F. Vassileff) 
 
J’ai passé une merveilleuse journée grâce à vous et j’ai adoré pouvoir mieux connaître nos 
amis du quotidien, les arbres. 
Maintenant, du veloutier à l’ylang ylang en passant par le saman, je les connais tous. 
Vous verrez venir ma grand-mère, ma mère, mon père et mes voisins. 
J’ai été très heureuse quand j’ai vu ma photo encadrée, et mon poème. 
Ca a été une joie de vous rencontrer. 
ELEA  
 
L’endroit et l’exposition étaient magnifiques, Cela m’a fait plaisir de voir les poèmes et les 
photos, mais comme la dame ne parlait pas très fort, on n’entendait pas trop. 
J’étais un peu stressée quand on devait réciter les poèmes à voix haute.  
Merci à Joëlle, Clément et Julien. 
AINOHA  
 
Mon ressenti de l’exposition est le suivant : j’ai bien aimé les photos, surtout celles du 
latanier rouge, du cocotier et du bois noir. Par contre, je n’entendais pas très bien les 
explications car l’étudiante ne parlait pas assez fort.  
Ensuite, j’ai aussi apprécié quand on a récité nos haïkus ainsi que la séance photo d’arbres 
et les séances en classe avec Joëlle et Julien. 
TOM 
 
J’ai bien aimé cette exposition car les photos étaient très belles et nous avons pu 
découvrir des arbres que nous ne connaissions pas.  
J’ai aussi adoré prendre des photos avec Julien Azam et faire des poèmes avec Joelle 
Ecormier, nos petis haïkus étaient vraiment superbes. 
JULIETTE 
 
Nous sommes entrés et j’ai bien aimé l’ambiance, les deux pièces m’avaient l’air très belles. 
Nous avons regardé les œuvres et quand j’ai vu les nôtres, j’ai alors ressenti de la fierté et 
de la joie. 
Superbe matinée ! 
GABRIELLE 
 
J’ai trouvé cette exposition passionnante car on pouvait voir ce qu’on avait créé, et ce que 
les autres avaient fait.  
Ensuite j’ai bien aimé ce projet car nous avions fait des poèmes et des photos. Puis je l’ai 
apprécié car ce projet contribuait à faire un dépliant dans le but de sensibiliser les gens 
pour qu’ils soient plus protecteurs envers les arbres. 
AUBIN 
 



J’ai bien apprécié cette exposition car nous pouvons explorer aussi les photos et les 
poèmes des autres classes. Les images étaient toutes très belles. J’ai surtout adoré le 
poème du grand lilas. 
J’ai beaucoup aimé à la fin quand on a tous récité nos poèmes. 
CLARA 
 
J’ai bien aimé l’exposition car les animatrices expliquaient bien, elles détaillaient les images 
et tous les textes étaient magnifiques.  
Tous les arbres sont très beaux, surtout l’ylang ylang, le lilas et même le tamarinier pour 
ses fruits un peu acidulés comme les têtes brûlées, le tamarin de l’Inde avec ses fruits en 
tire-bouchon qui ressemblent à des queues de cochon.  
Les animatrices nous faisaient lire des haïkus d’une autre classe. J’ai lu le poème écrit par 
notre classe « Deux tamarins de l’Inde » devant tout le monde. 
DANAEL 
 
Dans tout ce projet j’ai fait beaucoup de rencontres.  
La première, je crois, est celle de Clément, un architecte-paysagiste qui nous a expliqué le 
but de ce projet. Il nous a également expliqué précisément son métier.  
La deuxième rencontre est celle avec Joëlle Ecormier. Avec elle nous avons fait des 
poèmes et des haïkus. Cette étape était une des meilleures pour moi car elle nous a fait 
réfléchir tout en s’amusant.  
La troisième rencontre était celle de Julien, un photographe. Il nous a fait découvrir 
toutes les parties de l’appareil-photo. 
J’ai bien aimé le projet mais j’étais un peu déçue car je croyais qu’il y aurait plus de monde 
à l’exposition. 
JADE 
 
Ce que j’ai aimé, c’est que les arbres, on les voit juste mais on ne les regarde pas. Cela nous 
a appris à observer de près les arbres qui nous entourent. Le dépliant servira aux touristes 
(et autres) pour découvrir quelque chose qu’on ne regarde pas en premier, et pourtant qui 
est partout. 
LEO C. 
 
J’ai trouvé l’exposition bien, mais les photos des arbres étaient mélangées. J’aurais 
préféré qu’elles soient toutes triées (saman avec saman). Le projet était génial, je trouve 
juste qu’il n’y avait pas assez d’arbres… 
J’ai adoré prendre les photos et rédiger les textes, écrire les poèmes sur l’ylang ylang, et 
j’ai appris beaucoup de choses. 
LEON 
 
J’ai ressenti un sentiment bizarre mais qui était un sentiment de joie, lorsque j’ai vu ma 
photo exposée. J’étais contente de la montrer à ma famille. J’ai aussi beaucoup aimé les 
photos des autres élèves ainsi que les poèmes qui étaient géniaux. Ce que j’ai préféré, c’est 
lorsqu’on a déclamé les haïkus devant tout le monde. 
GEM ALEXY 



 
J’ai adoré ce projet ! J’ai trouvé que c’était bien car j’adore la nature. J’ai bien aimé vos 
interventions dans la classe. Vous nous avez expliqué pleins de choses. A part l’ylang ylang 
et le tamarin de l’Inde, je ne connaissais les particularités des autres arbres. J’ai aussi 
beaucoup apprécié  faire les photos avec Julien et écrire les poèmes avec Joëlle. 
Quand nous sommes arrivés à l’exposition, j’étais très contente de voir ma photo accrochée 
et de réciter les poèmes. Ce fut une expérience très enrichissante. 
AYANA 
 
J’ai adoré venir au vernissage pour ces sublimes photos d’arbres et pour lire ces 
magnifiques poèmes. J’ai aimé les poèmes qui ont été partagés. En allant au vernissage, j’ai 
réalisé que les arbres sont importants pour respirer, pour se rafraîchir, pour se nourrir et 
pour décorer les paysages. Chaque arbre sert à quelque chose.  
LYSANDRE 
 
J’ai trouvé cette exposition passionnante. Elle m’a permis de découvrir les espèces d’arbres 
que je ne connaissais pas, comme l’ylang ylang. Ce qui me passionne le plus, ce sont les 
écorces des arbres comme le tamarin d’Inde ou le tamarinier. 
LOUIS 
 
La sortie pour l’exposition des arbres était super, les photos étaient magnifiques et les 
poèmes aussi. Notre guide qui nous a fait visiter était géniale, elle articulait bien et parlait 
fort. Le projet était intéressant parce que nous avons appris à faire fonctionner un 
appareil-photo, à photographier les arbres, à nommer les arbres et identifier leurs 
particularités.  
JOHANA 
 
A l’exposition j’ai adoré les photos et les poèmes. Grâce à ce projet, j’ai appris de nouvelles 
choses sur les arbres. : quand nous tapons sur les arbres et que ça sonne creux, c’est peut-
être que l’arbre va mourir ou tomber, comme pour le bois noir. Puis avec la fleur d’ylang 
ylang, nous pouvons créer des arômes et du parfum. 
J’ai beaucoup aimé ce projet sur les arbres. 
CASSY 
 
L’exposition était super. Ce que j’ai préféré c’est quand j’ai vu nos poèmes et quand on les a 
récités. J’avais un peu de stress car il y avait des gens que je ne connaissais pas. Joëlle, 
Clément et Julien ont été très gentils de venir nous faire travailler sur les arbres 
(biologie, écriture, photo). 
Le deuxième moment que j’ai préféré, c’était quand j’ai pris des photos avec Julien. Merci à 
tous. 
MATHIS 
 
 
 
 


